



Nouvelles de La Cause

**L'avenir, ce n'est pas ce qui va nous arriver,
mais ce que nous allons faire.**

Henri Bergson

N° 493

Janv.-Fév.-Mars 2018

ÉDITORIAL

2018...

CETTE ANNÉE SERA CE QUE NOUS EN FERONS !

Et si 2018 était une année d'audace, pour ne pas céder aux chants des sirènes qui enferment dans le défaitisme, la crainte ou le repli sur soi. Une audace qui ouvre la porte et les fenêtres de la maison, qui invite à s'aventurer sur des chemins inconnus, à lever les yeux vers de nouveaux horizons, à laisser parler l'imagination et la créativité, à oser une parole qui libère, un geste porteur de sens.

Et si 2018 était une année de confiance, pour refuser de se lais-

ser dominer par les mauvaises nouvelles et décider d'aller de l'avant. Une confiance discrète, comme ces sources qui sourdent dans le secret des bois et deviennent peu à peu de grands fleuves. Semblable aussi à cette graine de foi et d'utopie qui devient un bel arbre pour abriter les oiseaux du ciel.

Et si 2018 était une année d'un véritable amour en action, marquée par la compassion, le sens de l'autre, l'écoute, la compréhension, la main tendue, la persévérence dans les petites attentions quotidiennes qui finissent par apporter des transformations en profondeur.

La Fondation La Cause, avec ses responsables et tous ses amis,

s'engage sur ce chemin de la solidarité et veut faire entendre dans le monde une musique d'espérance.

Toute l'équipe de La Cause vous souhaite une très belle année 2018 !

« Dispose-nous, Seigneur à encourager [ceux qui] défaillent en solitude. Fais que je n'économise rien, ni ma peine, ni ma joie. Fais que je vive et que je vivifie. » écrivait le Pasteur André Dumas. Si la solitude peut parfois structurer, enrichir, fortifier l'être intérieur, le plus souvent elle entraîne ou reflète un sentiment de fragilité. La solitude des solos, la solitude existentielle, mais aussi celle des incompris, des personnes blessées qui s'isolent intérieurement en raison des problèmes qui les assaillent. Le département Solos-Duos de La Cause offre une écoute de reconstruction, un réseau fraternel de solidarité et un accompagnement pour la recherche de conjoint avec le service Éliézer. Mais il propose aussi aux couples différentes formes de soutien et de travail relationnel pour la vie conjugale. Ces pages lui permettent de témoigner de ses nombreux engagements.

.../...



- Éditorial
- Solos-Duos : un département, trois services !
- Conjugalité :
- Être soi dans le couple et la famille

Sommaire du N° 493

- Cuisiner ensemble !
- Solidarité avec Haïti
- La Vente annuelle et les dates à noter

ÉDITORIAL

Haïti, après le séisme de 2010 qui fit 230 000 morts, sans oublier les milliers de personnes blessées dans leur corps ou dans leur esprit, voit se succéder les ouragans: Matthew en 2016 et les récentes pluies diluvienues. Ce pays n'arrive pas plus à faire évoluer la misère sociale extrême, qu'à endiguer les violences de bandes armées. Triste exemple de ces violences régulières : au mois de novembre 2017, le collège baptiste Maranatha a été le théâtre d'un affrontement pendant les heures de cours entre la police et une bande armée qui voulait s'y réfugier. Nous déplorons sept morts parmi les civils de l'établissement. L'Unicef signale que 40 % des enfants vivent dans une pauvreté absolue. C'est dans ce contexte dramatique que La Cause poursuit avec ténacité l'accompagnement de huit orphelinats. Nous osons nous réjouir de ces petits havres de paix où les enfants accueillis retrouvent un climat de sécurité, une vie presque familiale tissée de joies simples. Nous vous communiquons quelques nouvelles encourageantes...

Bonne lecture !

Pasteur Alain Deheuvels
Directeur Général de la
Fondation La Cause



"La Cause, c'est notre engagement
au service de Jésus-Christ."

N° 493 : Janv.-Fév.-Mars 2018
Organe trimestriel de la
Fondation La Cause
69 av. Ernest Jolly
78955 Carrières-sous-Poissy
Tél. : 01 39 70 60 52
E-mail : fondation@lacause.org
Site internet : www.lacause.org
Abonnement : 4 €
Prix du numéro : 1 €
Banque postale :
FR10 20041000 0157 5535 9F02 037
Suisse : La Cause, Bulle 18-1723-4

DÉPARTEMENT SOLOS-DUOS *

SOLOS-DUOS

UN DÉPARTEMENT = TROIS SERVICES !

Derrière la formule Solos-Duos se joue l'ensemble des situations familiales humaines. Nous sommes tous concernés, soit comme célibataire, divorcé, veuf, c'est-à-dire « solo », soit comme membre d'un couple, un « duo ».

Parce que vivre à deux n'est pas toujours simple, mais qu'être seul peut s'avérer compliqué, le département Solos-Duos de La Cause propose, pour chaque situation, un accompagnement spécifique.

Le service **Éliézer** soutient et favorise la recherche conjugale de celles et ceux qui souhaitent fon-

amicaux à l'occasion d'une activité sportive, culturelle ou touristique. Faire ensemble ce que l'on n'aurait peu de goût à organiser seul, profiter d'un repas convivial, mettre en commun énergies et compétences pour élargir son horizon, autant de possibilités offertes par un réseau qui reste en permanence en renouvellement au gré des créations de groupes départementaux.

Le Conseil conjugal et familial est au service des personnes et des églises locales. Conférences et ateliers peuvent être organisés pour offrir aux couples d'une ville un espace de réflexion. Dans les bureaux de la Fondation, des

der un foyer heureux durable, reposant sur le roc d'une foi chrétienne partagée. Il permet à tous ceux qui vivent un célibat non choisi de porter un projet concret de façon claire. Quand fleurissent les sites de rencontres de tous styles sortant du tabou la question de l'attente amoureuse, le Service Éliézer poursuit son action particulière avec humanité, authenticité et spiritualité.

Le réseau Sol Fa Sol (SOLidaires FAce à la SOLitude) réunit des groupes locaux de personnes seules de tout âge qui souhaitent vivre des temps de partage

entretiens sont proposés aux couples de l'Île-de-France qui ont besoin de travailler leur relation avec le soutien d'un tiers bienveillant. Des sessions sont aussi organisées pour offrir aux couples, dans un temps mis à part, un espace d'analyse et de formation.

Pasteur Nicole Deheuvels
Directrice du
Département Solos-Duos

ÊTRE SOI DANS LE COUPLE ET LA FAMILLE

Pour certains, se marier, c'est renoncer à sa liberté, se mettre sous le joug de l'autre, dans le carcan d'une vie familiale qui viendra annuller toute possibilité d'expression individuelle. Dans notre société qui a pour valeurs exacerbées l'autonomie et la liberté du sujet, ce sacrifice paraît trop lourd. Sans doute est-ce une des multiples raisons qui font que le mariage n'a plus tellement le vent en poupe ?

Plus ennuyeux encore, cette croyance vient parfois rencontrer des couples déjà unis et, s'ils sont dans une période d'insatisfaction, elle fait surgir en eux un sentiment d'injustice et une envie de rébellion. « Si mon conjoint m'étouffe, n'ai je pas le droit, ou le devoir, de m'éloigner pour pouvoir exister ? »

Dans cette période de questionnement, l'appétit d'une redécouverte de ses aspirations individuelles est d'autant plus grand que le sentiment de frustration par rapport à ses idées, ses désirs, voire même ses besoins, a été fort.

La naissance d'un ou plusieurs enfants ouvre nécessairement une période où un certain nombre de tâches indispensables mobilisent attention, énergie et temps. Certains hommes, et des femmes aussi, ont alors l'impression de ne plus avoir « une minute pour eux ». Avec la fatigue peut s'insinuer la peur de ne pas sortir de cette situation. La crainte est, en tant qu'époux et père, d'être submergé, dépassé. En tant que mère et épouse, de devoir nier ses besoins personnels, sa créativité... Dans l'instant on ne voit plus le sens de cette course.

L'environnement ambiant suggérera alors qu'il est temps de faire une pause ; une certaine conception erronée de la psychologie viendra soutenir l'illusion que pour se retrouver, il faut rompre les liens, retrouver son droit à la solitude. En croyant l'herbe plus verte ailleurs, en se considérant comme victime, on se fourvoie souvent.

Le sens du mariage n'est pas d'écraser la personnalité des époux. Au contraire, l'objectif est de permettre, dans un face à face alternant avec le côté à côté, de se donner en miroir un soutien mutuel afin de progresser vers le meilleur de soi-même. Cet idéal peut paraître utopique. Il est pourtant constitutif même du projet conjugal : découvrir un possible à deux, que seul on n'aurait pas visité. Et cette ouverture fonctionne aussi bien pour des projets de couple que pour des réalisations individuelles. Le travail à faire pour chacun est de trouver les moyens, mais aussi les périodes de vie (car il faut parfois un peu de patience) pour développer ses propres chemins de réalisation, sans pour autant les imposer à l'autre.

La vie de couple n'est pas une succession de renoncements ou de compromis frustrants, mais dans un dialogue inventif, l'occasion d'exercer ses talents propres, en concordance avec les besoins de son conjoint et de ses enfants. Sans opposer de façon exclusive, égoïsme et altruisme, insouciance irresponsable et sacrifice, il existe un chemin pour trouver sa joie en faisant du bien. Pour être au service tour à tour, l'un de l'autre, et de la

famille, sans être esclave. Pour composer le puzzle de l'emploi du temps familial en dégageant des espaces de respiration individuelle et conjugale.

La famille et le couple sont, par essence, des lieux de vie dont on attend force, sécurité, bien-être. Soutien donc idéal pour exister, et développer la capacité d'être soi-même, non ?

Nicole Deheuvels
Conseillère Conjugale et Familiale
(Article paru dans Family – Juin 2017)

Family est un magazine trimestriel de qualité qui propose de savourer la vie de couple et la vie de famille. C'est un journal grand public franco-suisse d'Alliance Presse porté par des chrétiens. Family participe à l'éveil des consciences en abordant, avec lucidité et franchise, les problèmes contemporains, sans tabou mais sans défaitisme. Il est fait pour tous ceux qui souhaitent être encouragés dans leur vie de couple ou de parents ou qui veulent un appui pour aller de l'avant et progresser. Family est porté par ses nombreux partenaires, comme la Fondation La Cause, Fondacio, Alpha couples, La Ligue pour la Lecture de la Bible, associations protestantes ou œcuméniques. Il est ainsi le porte-parole d'acteurs de terrain engagés et mûris par de longues années d'expérience. La diversité de ses auteurs apporte un regard pluriel riche et pose le principe de l'ouverture d'esprit et de la complémentarité au sein du monde chrétien.

DÉPARTEMENT SOLOS-DUOS * DÉPARTEMENT SOLOS-DUOS * DÉPARTEMENT SOLOS-DUOS

CUISINER ENSEMBLE



Et si, pour mettre un peu de piment dans votre vie de couple, vous vous mettiez aux fourneaux à deux ? Idée saugrenue pour les adeptes du « tout prêt » pour qui chauffer une pizza constitue le summum de leurs capacités culinaires. Idée impensable pour celle ou celui qui a investi la cuisine comme son territoire personnel, se réservant le monopole du titre de cuisinier dans le couple. Difficile pour ceux qui choisissent d'éviter

la question systématiquement en préparant un plateau télé fait de petits grignotages...

Et pourtant, quel défi passionnant à relever ! Prendre à deux les commandes des fourneaux pour réaliser ensemble un vrai repas de gourmet ou de délicieuses friandises ouvre à de belles surprises. L'art culinaire transforme le simple geste de survie, « se nourrir », en plaisir du goût et acte de partage. Mais, avant la convivialité du repas autour de la même table, le travail en commun en cuisine est un exercice intéressant du vivre ensemble. Cuisine au beurre ou à l'huile d'olive ? Assaisonnement à la crème fraîche ou au piment ? À chacun ses habitudes... car la cuisine n'est pas seulement affaire de goût, elle est aussi un vecteur cul-

turel puissant. Chacun est marqué par les odeurs et les saveurs de son enfance. Au lieu de s'affronter avec leurs idées et leurs techniques différentes, les époux peuvent apprendre la complémentarité et l'ouverture, se répartir les tâches, faire place à la créativité de l'autre, se complimenter mutuellement... En osant partager leurs traditions, en mettant la main à la pâte, en innovant avec une nouvelle recette, ils se valorisent, s'amusent, se réjouissent ! Et si la cuisine devenait un lieu de rendez-vous amoureux ?

Bon appétit !



SESSION COUPLE



À la fin de la session couple qui a eu lieu pendant l'été 2017, nous avons reçu un bouquet de reconnaissance :



**MERCI pour tout.
C'était génial !**

Félicitations et grand merci pour votre accueil bienveillant, votre implication et générosité, votre humilité et votre sincérité. Pour tout le travail et l'énergie mis au service de cette belle session.

La dimension œcuménique est d'un grand apport.

Bravo mille fois, surtout pour la très bonne ambiance, l'énorme bienveillance.

Un grand merci pour l'investissement de qualité de chacun !

Il y a de la liberté, de l'adaptation, de l'humour, c'est agréable !

Mon regard sur mon épouse a changé.

Ce furent de vraies retrouvailles entre nous !

Vous avez rayonné l'amour de Dieu et votre chaleur, vos sourires, votre efficacité nous ont portés. L'Esprit Saint a soufflé à travers vous et je repars réconfortée, recentrée, apaisée, réconciliée avec mon histoire, pleine de confiance pour l'avenir.

Une grande gratitude !
Bravo à l'équipe d'animation, simple, sincère, vraie !

Félicitations : nous sommes impressionnés par l'organisation, les ressources engagées, la fluidité.... 1000 mercis vous êtes au top et vous êtes top !

Merci pour la diversité des propositions tant créatives que de formation humaine.

DÉPARTEMENT SOLOS-DUOS *

DÉPARTEMENT SOLOS-DUOS *

DÉPARTEMENT SOLOS-DUOS

LA SESSION COUPLE DE L'ÉTÉ PROCHAIN AURA LIEU DU 30 JUILLET AU 4 AOÛT 2018

Parce qu'il n'est jamais trop tard, ni trop tôt pour porter toute son attention à sa relation conjugale, les couples de tout âge sont attendus à Garaizon pour la saison



2018. Une solide équipe de bénévoles s'apprête déjà à offrir une semaine de qualité à tous ceux qui ont le désir de faire du bien à leur couple. À travers des activités variées, chacun pourra cheminer, relire son histoire, faire face aux questions d'actualité avec lucidité et bienveillance, s'ouvrir à davantage de communication... Quand la course contre la montre, le stress et la surcharge des plannings épient les couples et neutralisent la connivence, s'offrir un temps de retraite à deux ouvre la porte à la renaissance de l'émerveillement et de la tendresse.

Parce que personne n'est parfait, mais aussi parce que l'amour « conte de fée » ne tombe

pas du ciel, se donner les moyens d'améliorer sans cesse la qualité relationnelle de son couple est pour certains une chance et un plaisir, pour d'autres, une urgence vitale.

S'inscrire à une session couple demande de surmonter des réticences intérieures pétrées de honte, de peur, de fatalisme, de découragement. Après cet effort de volonté, quels fruits ? Un regard renouvelé sur l'autre et sur soi, un sac de rancunes abandonnées, des sourires retrouvés, une énergie communicative, des perspectives satisfaisantes.

Les propositions locales ponctuelles de réflexion conjugale (conférences, soirées...) ont leur utilité. Mais la force d'une session est de plonger dans une atmosphère différente du quotidien en remettant au centre de l'attention et pendant 6 jours entiers, le couple, ses joies, ses projets et ses déceptions, voire ses souffrances. Cette concentration a un pouvoir particulièrement précieux à notre époque où les couples sont tellement malmenés que nombreux sont ceux qui se perdent et se déchirent.

Alors, pourquoi remettre à plus tard une si belle occasion ? La mixité catholique-protestante vécue à l'intérieur de ce partenariat La Cause - Fondacio est elle-même une image de bienveillance, respect et richesse du partage. Une spiritualité simple et profonde irrigue la semaine. Si ce n'est pour soi, il faut oser offrir à son conjoint cette opportunité unique de gran-



dir en couple et de cheminer vers plus de bonheur.

Les enfants de 1 à 12 ans sont aussi accueillis dans cette session et ils vivent dans leur groupe respectif de belles vacances joyeuses et créatives ainsi qu'une belle ouverture à la spiritualité. Les familles repartent ressourcées pour entamer une nouvelle année scolaire, ou poursuivre leurs vacances.

Pasteur Nicole Deheuvels
Directrice du
Département Solos-Duos



RAPPEL DES PROCHAINS RENDEZ-VOUS DU DÉPARTEMENT SOLOS-DUOS



Éliézer offre un accompagnement pastoral personnalisé pour la recherche conjugale. Il organise aussi des séjours. Prochain séjour Éliézer pour les Solos de 35 à 55 ans :

Dates : du 7 au 14 juillet,
Lieu : en Alsace, près de Munster.



Couple et job
La Cause - Fondacio, session destinée à tous ceux pour qui un engagement professionnel intensif vient impacter la vie de couple.

Dates : du 13 avril, 9h, au 15 avril à 16h.
Lieu : aux Fontanilles, au pied des Pyrénées Orientales (sud de Perpignan)

Le prochain week-end Sol-Fa-Sol Sud, pour les solos de tout âge, aura lieu du 9 au 13 mai, dans les Cévennes.



Pour tout renseignement :
La Cause 01 39 70 60 52
www.lacause.org

SOLIDARITÉ AVEC LES ENFANTS D'HAÏTI

Cela fait plus de dix ans que la Fondation La Cause s'est engagée en faveur des enfants en Haïti, en partenariat avec la Fédération Protestante d'Haïti. Cet engagement s'est intensifié après le séisme de 2010. La Cause a mis en œuvre un soutien et un accompagnement auprès de huit maisons d'enfants sous le contrôle de la FPH. Ces structures, qui accueillent environ 500 enfants, leur assurent soins, éducation, hygiène, grâce au soutien financier de La Cause.

Haïti est un pays jeune: sur une population de 9,6 millions d'habitants, 44 % ont moins de 18 ans et parmi ceux-ci 13 % moins de cinq ans. Haïti reste le pays le plus pauvre de l'hémisphère occidental : 78 % de la population vit sous le seuil de pauvreté absolue (chiffres de l'Unicef). La majorité des richesses du pays est détenue par 20 % de la population. À cela, Haïti ajoute un fort risque de catastrophes naturelles obéissant son développement économique et social. Outre le dramatique séisme de 2010, les catastrophes natu-



relles de grande ampleur sont fréquentes sur ce territoire et les ravages cycloniques réguliers. Ils entraînent un coût dévastateur pour l'économie et des conséquences dramatiques pour les plus pauvres, soit près de 80 % de la population !

Les enfants sont les premières victimes. 4 enfants sur 10 vivent dans une pauvreté absolue et 7 enfants sur 10 souffrent d'au moins une privation au quotidien : alimentaire, hébergement, hygiène, santé. L'eau potable reste un enjeu vital. Beaucoup d'enfants souffrent d'anémie. Même s'il a été réduit de moitié en vingt ans, le taux de mortalité infantile reste important: pour les enfants de moins de cinq ans, il s'élève à soixante-dix-huit décès pour mille naissances; 9 % souffrent de malnutrition aigüe et sévère et 24 % de malnutrition chronique.

Haïti est également un terrain où le Sida progresse et apparaît comme la première cause de mortalité avant même la violence et l'insécurité. Les enfants n'ont pas tous accès au traitement anti-

rétroviral. 14 % seulement d'entre eux peuvent être suivis et l'accompagnement des parents, eux aussi atteints par la maladie, manque de moyens. Si 18 % des enfants d'Haïti — soit 380 000 — sont devenus orphelins à la mort d'un parent, la moitié d'entre eux le sont devenus en raison du sida.

L'hygiène sanitaire et le suivi alimentaire ne sont pas les seuls objectifs pour La Cause, l'éducation et la protection de l'enfance vulnérable sont également des priorités. Le taux de scolarisation dans le pays est de 57 % pour le préscolaire, 76 % pour le cycle primaire. Environ 380 000 enfants âgés de six à onze ans ne fréquentent pas l'école. La majorité des écoles présente des bâtiments précaires, voire insalubres, sans infrastructures de base (eau potable, électricité). Le coût de l'éducation reste excessivement élevé par rapport aux revenus de la famille : l'instruction demeure un poste de dépenses important pour les familles qui comprennent l'enjeu de l'éducation sans en avoir les moyens. L'école est normalement gratuite et incombe à l'État.

DÉPARTEMENT ENFANCE * DÉPARTEMENT ENFANCE * DÉPARTEMENT ENFANCE * DÉPARTEMENT ENFANCE *

Pourtant 86% de la scolarité primaire et 82% du secondaire sont financés par le secteur privé. En conséquence, seules les familles aisées peuvent assurer l'éducation de leurs enfants ce qui accentue d'autant plus le clivage social.

Dans ce contexte La Cause apporte une prise en charge globale aux enfants accueillis dans les orphelinats supervisés par la coordination. Les enfants présents dans les institutions ont des histoires souvent douloureuses. Certains y ont été placés par des familles confrontées à une trop grande précarité pour s'occuper encore d'eux. Quelques enfants sont originaires de la rue et ont été placés au centre par les services sociaux. Et ceux-ci sont dits « chanceux » car 3000 à 4000 enfants vivraient dans la rue, dont deux mille cinq cents pour la seule capitale de Port-au-Prince. Une autre catégorie d'enfants connaît une maltraitance malheureusement acceptée socialement : ce sont les « rest'avec » ou enfants domestiques. À la privation alimentaire et affective, s'ajoute la déscolarisation, et la plupart subissent des violences sexuelles. L'État Haïtien, bien que conscient de ces problèmes, n'apporte pas de véritable solution.

Les enfants des centres y trouvent un niveau de vie simple, en rapport avec les moyens dont disposent les institutions qui les accueillent. En revanche, ils sont respectés et entourés. Ils bénéficient d'un suivi médical et d'une instruction, de formations profes-

sionnelles qui leur permettent d'espérer un avenir plus radieux.

Au cours de l'année 2017, La Cause a rendu possible un important projet d'aménagement des centres. Il a permis d'offrir à chaque enfant un lit avec matelas et literie ainsi qu'une armoire personnelle. Ce que nous considérons comme un élément banal de



confort est pour eux un luxe. Et c'est avec reconnaissance que les centres ont remercié les nombreux donateurs. La Cause a financé les 20 255 euros de cet important projet.

À ce jour, 216 enfants haïtiens bénéficient du programme parrainage du département Enfance de notre fondation. Sur les sommes allouées et versées au centre pour le parrainage, 60% sont consacrés à l'alimentation, 15% à l'éducation, parfois au sein

Madagascar à l'honneur.

Le dimanche 4 février 2018, La Cause présentera ses actions autour d'un déjeuner malgache, au centre Sequoïa (É.P.U. de Sèvres-Meudon-Ville d'Avray), 11 rue Maurice Berteaux, 92310 Sèvres. Un comptoir d'artisanat sera présenté dont les bénéfices seront destinés aux enfants vulnérables de Madagascar. Les inscriptions pour la journée et le repas (12 €) sont à adresser à La Cause avant le 30 janvier 2018.

du centre lui-même s'il dispose de salles de classe, et 10% à la santé. Le reliquat est affecté aux autres besoins notamment l'habillement.

C'est dire combien l'apport même modeste de chacun de nos donateurs reste précieux pour ces enfants ! Le département Enfance aide les orphelinats à leur offrir un foyer chaleureux où grandir en sécurité.

Si cette main tendue vers des enfants et des orphelins vous touche, vous pouvez adresser un don ponctuel ou vous engager dans une action à plus long terme en faveur des orphelinats d'Haïti en recherchant autour de vous de nouveaux parrains - marraines. Pour certaines structures, le parrainage représente l'unique apport financier extérieur et assure la poursuite de leur engagement auprès des enfants. D'avance, soyez remerciés de votre intérêt...

Véronique GOY
Directrice du
Département Enfance



Au titre du parrainage, la Fondation La Cause a pu envoyer en 2017 :

- Pour le CJARC qui accueille des enfants aveugles au Cameroun : 6940 €
- Pour les 9 structures soutenues en Haïti : 72699 €
- Pour les 9 structures soutenues à Madagascar : 85918 €
- Pour le CAST au Togo : 23259 €
- Pour le Centre Decoppet qui suit des enfants aveugles au Burkina Faso : 800 €

Pour tout renseignement : La Cause 01 39 70 60 52 - www.lacause.org - fondation@lacause.org

VENTE DE LA CAUSE

VENDREDI 23 ET SAMEDI 24 MARS 2018

Pourriez-vous nous aider en tenant un stand ou en envoyant de quoi garnir les comptoirs : objets anciens, artisanat, alimentation, vin, lots pour la tombola, réalisations artistiques, jeux et jouets neufs, bijoux, CD, DVD, livres neufs, linge de maison neuf, cartes postales et timbres anciens, produits régionaux, etc ?

La Fondation La Cause ne reçoit aucune subvention de fonctionnement de l'État, elle ne vit que grâce aux dons de nombreux et fidèles amis. La vente de La Cause est un moment important de solidarité et d'amitié qui nous permet de poursuivre nos engagements. L'Église américaine de Paris (65 quai d'Orsay, Paris 7^e) ouvre ses locaux pour accueillir La Cause. Des bénévoles se mobilisent,

chaque année, dans toute la France pour permettre à la Fondation d'exister... Nous vous remercions pour votre aide précieuse.

Au programme : des stands, une **tombola** avec des lots magnifiques (cyclomoteur Peugeot, foulard Hermès, vacances à Agapé Village, abonnements au journal Réforme, entrées au Puy du Fou, etc), deux repas conviviaux, un prestigieux **concert** le vendredi soir avec la chorale Huit de Cœur; le samedi après midi, l'historienne Nicole Vray donnera une **conférence**, à 15h, sur les femmes protestantes du XVI^e au XVIII^e siècle.

Vous pouvez aussi adresser un don, à cette occasion, à la Fondation La Cause, 69 avenue Ernest Jolly, 78955 Carrières-sous-Poissy (un reçu fiscal vous sera envoyé).

DÉPLACEMENTS (présentations de La Cause)

- Dimanche 14 janvier, culte à l'É.P.U. de St Germain-en-Laye.
- Dimanche 21 janvier, culte à l'É.P.U. de Mantes-la-Jolie.
- Samedi 27 et dimanche 28 janvier, culte à l'É.P.U. de Montargis, rencontre des catéchumènes.
- Samedi 27 janvier, journée régionale de préparation au mariage et de réflexion sur la conjugalité organisée par La Cause à l'É.P.U. de Saint Germain en Laye.

- Samedi 10 et dimanche 11 février, WE pour couples et culte à l'Église Baptiste de Perpignan.
- Dimanche 11 février, culte à l'É.P.U. de Chartres.
- Mardi 13 février, conférence et soirée St Valentin, à l'É.P.U. de Montpellier.
- Dimanche 18 mars, culte de fête diaconale à l'Église Protestante de Colmar (UEPAL).

DÉPARTEMENT HANDICAP VISUEL * DÉPARTEMENT HANDI

Vacances pour les handicapés visuels et les accompagnateurs, organisées par La Cause, du 28 août au 3 septembre, dans les Cévennes. Un séjour adapté comprenant des activités culturelles, touristiques, musicales, spirituelles, avec notamment participation à l'Assemblée du Désert de Mialet.



La Fondation La Cause est habilitée à recevoir des dons déductibles de l'impôt sur le revenu, pour 66 % de son montant, dans la limite de 20 % du revenu imposable, ainsi que des dons déductibles de l'Impôt Sur la Fortune, à hauteur de 75 % de son montant, dans la limite de 50 000 €. La Fondation La Cause est autorisée à recevoir des legs et donations dispensés des droits de mutation.

PROCHAINS ÉVÉNEMENTS

• **Vente de tissus**: pour financer ses actions, la Fondation organise une vente de tissus de marque Jules Tournier *dans ses locaux, le mercredi 24 janvier*.

• **Déjeuner**: le prochain *Déjeuner de La Cause* aura lieu le *jeudi 15 février*, à Paris, à la Brasserie Mollard, avec le professeur **Matthieu Richelle**, chargé de conférences en épigraphie sémitique à l'École Pratique des Hautes Études, professeur d'Ancien Testament à la Faculté Libre de Théologie Évangélique de Vaux-sur-Seine. Le thème en sera : *Que nous enseignent les dernières découvertes archéologiques sur les textes bibliques ?*

• **Concert de la chorale Huit de Cœur** de Versailles : plus de 50 choristes offriront un magnifique programme, *vendredi 23 mars à 20 h à l'Église américaine de Paris* (65 quai d'Orsay, Paris 7^e). Le produit de l'offrande sera affecté aux enfants soutenus par La Cause.

• **Conférence** : *samedi 24 mars à 15 h à l'Église américaine de Paris*, l'historienne **Nicole Vray** nous parlera de son dernier livre paru aux éditions La Cause : *Portraits de femmes protestantes en Europe du XVI^e au XVIII^e siècle*.

• **La journée de fête de La Cause** aura lieu *dans ses locaux, le samedi 26 mai*.

DÉPARTEMENT SOLOS-DUO

Retrouvez tous les événements page 5.

DÉPARTEMENT ENFANCE *

Retrouvez tous les événements page 7.